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平成２１年１０月１５日（木曜日) 

国道１３号大曲バイパス『和合地下道』の 

合同現場点検を実施しました 
 

国道１３号大曲バイパスにある和合地下道（大仙市大曲和合字谷中地内）は東大曲小学校の通学路となってい

ますが、過去に不審者が寝泊まりしたことや地上から地下通路内部が見通せないために現在、地下道を利用すべ

き児童は毎日父兄が車で送迎しており、大変危険な状態となっています。 

 

このため湯沢河川国道事務所は、地下道の利用状況把握及び対策方針の検討のため１０月６日（火）に学校関

係者及び地域代表者と合同で現場点検及び意見交換を行いました。 

 

始めに湯沢河川国道事務所から和合地下道の概要説明を行った後に、現場点検を行い、意見交換を行いました。 

 

「カーブミラー設置要望に対する対応」「通路のすれ違い時にぶつからないような工夫」「地下道掲示板の活用」

「地下道上屋脇に花壇を整備し、学校や地域で手入れをしてはどうか」等さまざまな意見をいただきました。 

 

今後は、いただいた意見を参考にカーブミラーの設置や地域と一体なった活用の検討に活かしてまいります。 

 

     

 

☆現地点検の様子☆



 

峰吉川地区交差点現地合同点検・意見交換会 参会者名簿 

平成２１年１０月６日（火）14:00～ 

番 号 役     職 氏   名 備  考 

1 東大曲小学校校長 加賀谷 和宏  

2 東大曲小学校 ＰＴＡ校外指導部 武田 真由子 代理者出席 

3 東大曲小学校 ＰＴＡ校外指導部 高橋 恭子  

4 和合振興会会長 武田  寛  

5 和合振興会事務局長 武田 孝雄  

6 高畑交通安全会会長 高野 賢吉  

7 高畑交通安全会副会長 富樫 哲治  

8 高畑交通安全会理事 武田 竜治  

9 大仙市消防安全課長 平  寛二  

10 大仙市消防安全課主査 佐川 悦章  

11 湯沢河川国道事務所大曲国道維持出張所長 石渡 俊明  

12 湯沢河川国道事務所大曲国道維持出張所技術係長 伊藤 建一  

13 湯沢河川国道事務所道路管理課専門職 小野寺政和  

 

 

   

☆意見交換会の様子☆ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

【主な意見】 

Ｑ１：地域振興会 

   過去に不審者がいたということだが、いつ頃？状況は？ 

 

Ａ１：ＰＴＡ役員 

   約５年程前の春先です。 

 

Ｑ２：地域振興会 

   車で児童を送迎するようになったのはいつ頃からか？  

 

Ａ２：ＰＴＡ役員  

   数年前、事件（秋田県北地域で起きた児童殺害事件や神岡での児童殺害事件）があってからです。 

 

Ｑ３：地域振興会 

   カーブミラーの設置要望を出しているが、設置については？ 

 

Ａ３：大曲国道維持出張所長 

   地下通路角部に四角いミラー設置を考えています。 

 

Ｑ４：交通安全会 

   地下道の利用に際して、すれ違い時に対向者や対向自転車にぶつからないように工夫は？ 

 

Ａ４：大曲国道維持出張所長 

   利用者の多い地下道では、センターに白線を引いているところもある。 

   和合地下道においては、歩行者・自転車の通行量を見ながら考えていきます。 

 

発言：地域振興会 

   地下道の概要説明で、非常用押しボタンがあり、ベルがなることは知らなかったので参考になった。 

   ただし、押しボタンが目立たないので、目立つような工夫をしてはどうか。 

   また、押しボタンの設置高さを低くしないと低学年の子供は届かないのではないか 

 

発言：大曲国道維持出張所長 

   今年度、地下道通路部に掲示板を設置しました。学校行事や地域行事の案内等に御活用ください。 

   下り線上屋脇に花壇整備は可能です。学校関係や地域の人に花壇の手入れをしてもらえば不審者も 

   近づきにくくなり、防犯上も良いのではないか。 

 

【湯沢河川国道事務所】 

 ・本日の現場点検、貴重な意見ありがとうございました。 

  設置要望のあったカーブミラーはただちに整備します。 

  当方から提案した「地下道掲示板の活用」や「花壇の手入れ」について学校、地域で検討していただければ 

  幸いです。 

 

 


